
 

 國立臺東大學 

 108學年度第 2學期全校導師會議暨導師知能研習願景咖啡館會議紀錄 
一、 時間：109年 3月 23日 (一) 12：50～15：00 

二、 地點：圖書館資訊館二樓 C207推廣教室 

三、 主持人：曾耀銘校長                                    紀錄：鄭如蓁 

四、 出席人員：如簽到表 

五、 頒獎：曾耀銘校長頒發優良導師獎牌 

六、 曾耀銘校長致詞： 

(一) 由這學期開始，每位老師在教學方面應該開始講求「創造」與「包容」：每

位學生的狀況不一，導師應該鼓勵學生，以知識為底蘊的「創造」，才是有

意義的創造；進展比較快的學生，可以鼓勵他繼續發展，進展比較慢的學

生，應該要「包容」他的創造過程，也要使同儕能夠學習包容，但整體重

點仍是在創造，大家都可以順利的進行創造最重要。每位學生進到學校，

都是為了學習，老師應該要幫助他們學習，進而成為傑出的校友。 

(二) 經過大家的努力，現在師資生的名額越來越多，有關師資生的實習，由大

三下學期開始延續到大四上學期，在他們就學期間，課程的安排除了師培

中心及師範學院的努力外，也要請各系所多費心。另外，非師培學系則可

依據學生實習辦法（附件一）。讓學生在學校三年半的期間能夠好好學習，

接下來就好好去實習；實習的場域可以在校內或校外，可以在東部或西部，

對他們來說，也算是提早就業。各個系所都可能會有實習的學生，因此，

相關的課程安排，也會開始調整，提早因應實習學生的需求，也可以提升

我們臺東大學的競爭力。 

七、 洪煌佳學務長致詞： 

感謝校長、副校長及導師的支持，今天很感動看到這麼多的導師，為了學生事

務、學生輔導的工作，特地前來參加這次的全校導師會議，讓我們一起抗疫、

一起平安度過。 

今天的會議會比較精簡而隆重，接下來會有 6 位優良導師分享他們擔任導師的

心得、照顧學生的撇步；另外，我們也邀請了臺東醫院精神科醫師來做「用藥

安全」的宣導，讓導師們可以瞭解，如何關心學生在用藥方面的安全，以及防

治學生用藥成癮。最後要呼籲的是，這學期我們也開始試辦雙二一學生的「學

習態度協助方案」，要麻煩各位老師繼續協助。 

也希望大家能夠度過一個充實而愉快的下午茶時間，謝謝大家。 

 

八、 優良導師分享： 

（一）陳志全老師：大部分的學生事務工作，都是由學務處各組同仁協助，非

常感謝。在班級經營方面：1.建立 LINE群組 2.定期與學生晤談 3.舉辦

班級活動 4.參與學生活動。5.鼓勵學生參與競賽等活動。協助處理問題

方面可分為：1.學業與生活。2.交通事故。3.關注邊緣人。4.支持經濟



 

困難的同學。5.隨時讓學生找得到。 

（二）何育真老師：任教 20多年，我發現教育是一個令人感動的過程，陪著學

生成長，是一種責任也是一種傳承！更重要的是從中獲得的喜悅，是最有

價值的一件事！1.建立手機 Line及臉書群組，以隨時關心與聯絡每一位

同學。2.從開設的大班級課程中了解班級每一位學生之學習狀況，從中給

予提醒與幫助。3.積極投入推動班級經營與聯絡師生感情，每學期召開多

次班會，使班上向心力緊密，從中宣導活動或重要事項。4.協助處理班上

學生發生的特殊及重大事件；一對一約談學生，以了解學生學習狀況與需

要我協助解決之狀況。 

（三）呂佩倫老師：感謝系上助理及老師的協助，讓我可以慢慢摸索如何當導

師。1.與同學定期開班會、聚餐 2.鼓勵學生參加校內活動，凝聚班級向

心力 3.結合戶外活動課程讓學生可以學習團隊合作。4.定期訪視賃居學

生，協調學生大小問題。 

（四）劉凱老師：首先感謝學務處以及幼教系老師的幫助，最重要的是我遇到幼

教三這群孩子。1.積極輔導學生，定期召開班會、與學生小組晤談及個別

晤談。2.主動關心學生，成立臉書社群及 LINE群組，與學生保持密切聯

繫，學生有重大事故，能隨時掌握並迅速到場，聯絡與協助處理。3.帶領

學生走出校園，參與「家立立基金會-曦望之家」的喘息服務。 

（五）許立群老師：感謝系上老師的承讓，每一位老師都很辛苦。多數的學生

並不需要個別輔導，我的做法是：1. 利用帶領參賽模式與學生增加互

動機會。2.輔導與鼓勵本班優秀大三學生，就讀本系 4+1研究所。3.成

立 FB或 LINE群組。4.每月定期分組與班導生聚餐。 

 

九、 用藥安全宣導-衛生福利部臺東醫院精神科陳文慶醫師（簡報檔案如附件二） 

Q1：學生在什麼樣的情況下，醫師會開給他類似史蒂諾斯的藥？ 

A1：一般應該不會一開始就開史蒂諾斯，會開輕一點的，或者鎮靜劑，讓人肌

肉放鬆就可以睡得很好。 

Q2：喝酒之後反而淺眠，這樣的狀況是正常的嗎？ 

A2：我要再強調的是：喝酒和助眠是兩回事。睡不著之後喝酒，反而可能會有

酒癮，這樣很危險。 

Q3：通常醫生開給學生，會開多少劑量？ 

A3：一開始可能會開一週的份量，並且會跟病人強調，每次半顆到一顆就可

以。不一定說學生的身份就開比較輕，也是要看病人的狀況。我都會鼓勵病人

去面對問題，不要依靠藥物或酒精。 

Q4：如果病人在服用安眠藥後，仍無法入眠，醫師會建議怎麼做呢？ 

A4：一般在服藥後 30分鐘就會入睡，我們會鼓勵病人規律服藥，也不一定要

追求多深層的睡眠，放輕鬆反而睡得更好。 

Q5：遇到躁鬱或者憂鬱症的學生，醫師可以給我們老師一些建議，該怎麼面對



 

學生的病症發作呢？ 

A5：躁鬱症通常會有一個躁期，不太需要睡眠，活動力很強。如果是重度躁鬱

或憂鬱的患者，還是建議到精神科就診，並且定期用藥。 

十、 學務處宣導事項：(如附件三) 

十一、 導師會議暨 Q&A時間： 

Q1、鄭肇祺老師提問： 

系學會反應，今年因為疫情的關係，有些室內的場館都無法使用，對學生辦活

動的影響很大，例如遇到下雨天，就只能取消或者延後。想詢問的是，是否有

些彈性的做法可以提供學生辦理活動參考？ 

洪煌佳學務長回復： 

相關的因應措施，我們其實都已經蒐集資訊、研擬方案，預計明天（3/24）會

統一公告（學務處防疫措施規劃如附件四）。但還是鼓勵學生，辦理活動時可

以先以戶外優先考量。 

Q2、王前龍老師提問： 

疫情期間，如果在晚上發生需要回報疫情的狀況，請問該跟運健中心還是校安

中心回報呢？ 

洪煌佳學務長回復： 

學校這學期有防疫假的措施，我們會鼓勵學生如果身體不適，就儘量請假休息。

另外，如果是課後時間需要回報，鼓勵各位師長及同學，請打 089-517119回報，

先由教官通報，隔天會立即請運健中心協助處理。 

 

十二、 學務長結語： 

謝謝老師們參與及學務處同仁協助幫忙。祝福大家平安、健康。 

 

十三、 散會：(15：00)。 

 










